

Ascensos: A teniente general, á don Diego Muñoz Cobos Serrano; á general de división á don Manuel de la Barrera, y á general de brigada al coronel de infantería don Miguel Vine Ruiz.

Destinos: Director de la guardia civil, don Antonio Tovar; capitán general de la octava región, don Luis Mackenna; capitán general de Canarias, don Cándido Hernández de Velasco; Consejo Supremo, don Francisco de Borbón; capitán general de Baleares, don Francisco Pérez Clemente; capitán general de Valencia, don Julio Domingo Bazán; subinspector de la primera región, don Juan Zubia; Consejo Supremo, don Francisco Rodríguez; subinspector de la octava región, don José Fernández de la Puente; comandante general de somatenes, don Eloy Hervás; general de la primera brigada de la cuarta división, don Fernando Carreras; general de la primera brigada de la séptima división, don José de la Calle; gobernador militar de Cartagena, don Juan Pereira, y general de la undécima división, don Antero Rubin.—Pujol.

Crónica telegráfica de provincias

Día 23, de 8 á 12 noche.

Tarragona

Delegados por el Club Gimnástico, han ido hoy á Reus los señores Medina y Alaix para ponerse de acuerdo respecto al partido de fútbol que se jugará el domingo próximo con el Deportivo, para disputarse la copa de Reus.

Mañana se espera el regreso de don Ignacio Balcells, delegado del Automóvil Club de Barcelona, para la recepción de los autos.

En Tarragona se alojarán en el Parque Móvil, estando el hotel de París encargado de todo el aprovisionamiento.

El Club Gimnástico está organizando la Semana deportiva que se celebrará durante las fiestas de Santa Tecla, de acuerdo con el Club Náutico.

Han ingresado en los almacenes de la Compañía Arrendataria 35 bultos de tabaco aprehendidos en el término de Creixell, y 15 en el término de Roda de Bará, por individuos del resguardo.

Se ha declarado extinguida la rabia entre los animales de Torre Español y declarada la existencia de esta enfermedad en el término de Castellvell.

La Compañía Eléctrica de Vilarrodona ha solicitado establecer una línea aérea hasta Brañim.

Ha terminado sus estudios y prácticas reglamentarias en las provincias del Norte, nuestro paisano el ingeniero de montes don José María Deixeus, hijo del farmacéutico del mismo apellido.—Aris.

Palma

Hace varias semanas, don Miguel de los Santos Oliver publicó en LA VANGUARDIA un artículo sobre el testamento del arquiduque de Austria. Hoy publica La Almudaina un comunicado de la Embajada de Austria-Hungría en Madrid, diciendo que á causa de la incomunicación entre España y Austria, no se ha enviado el testamento del arquiduque, y por lo tanto éste permanece todavía bajo la custodia del Consulado austriaco en Palma.

La Juventud Maurista ha celebrado un banquete para conmemorar el triunfo obtenido en su último discurso por el señor Maura. Se pronunciaron discursos y se ha enviado un telegrama de adhesión al señor Maura.

Los corredores Manchón y Leblanch han aceptado el reto que les lanzaron Simón Ferrer y Roig para celebrar una carrera de 100 kilómetros.

La corbeta Nautilus ha salido para Valencia.

En el mercado de Felanitx, el almendrón se cotiza á 85 pesetas los 4237 kilos.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento el miércoles último, por iniciativa de los concejales mauristas y después de aprobarse la protesta contra el capitán general respecto al asunto de las murallas de mar, se retiraron todos los concejales menos los liberales y algún otro.

Se dice que en la sesión de mañana todos volverán y explicarán el por qué vuelven.—Vives.

Bilbao

La Federación Obrera Española Tipográfica ha celebrado un banquete en los jardines de los Campos Eliseos, organizado por la sección de Bilbao en obsequio de los delegados concurrentes al Congreso de la Federación, inaugurado anoche. Ha reinado mucho entusiasmo. Esta noche celebrará sesión el Congreso de la Federación, empujando la discusión del nuevo reglamento de la Federación.

Ayer se presentaron á cobrar los obreros de la fábrica «La Vizcaya» que deseaban que el pago fuera semanal, y como no pudo atenderseles protestaron, declarándose en huelga varios de ellos. Se decía que celebrarían esta tarde un mitin para tomar acuerdos, pero las autoridades nada dijeron.

Desde el cuarto piso de la casa número 2 de la calle de Aurrecochea, cayóse al portal el niño Amador Abad, recibiendo tan fuerte golpe que murió en el acto.

A un vecino de Basurto se le disparó el revolver que limpiaba, alojándose la bala en el vientre de su convecina Clara Lasa, quien se halla gravísima en el Hospital.—Navarro.

Valladolid

Se han aplazado la inauguración de las obras de la Casa de Correos y la colocación de la primera piedra hasta nuevo aviso. Por esta causa han aplazado su viaje los señores Alba y Francos Rodríguez, invitados al acto.

Para el día de Santiago, patrón del arma de caballería, se organizan festejos en los cuarteles y cultos en la capilla del convento de las Dominicas francesas.

El capitán general, marqués de Santa Elena, ha publicado una orden elogiando á todas las tropas por la labor realizada durante la huelga ferroviaria.

Ha fallecido el oficial segundo de la Diputación provincial, don Enrique Valentín. El entierro ha constituido una verdadera manifestación de duelo.—Mucientes.

Lórida

En la barriada de La Bordeta empezarán mañana los festejos de San Jaime y la inauguración de la plaza de Granados, de ésta, que se celebrará á las seis de la tarde.

La Diputación provincial ha sido autorizada por real orden para contratar un empréstito destinado á saldo de sus deudas.

En Balaguer se organiza una sociedad cooperativa para la transformación del cañamo.

El día 1.º de septiembre próximo se celebrará en la Diputación provincial la subasta de las obras del trozo primero del camino vecinal de la estación del ferrocarril de Torrelameo, por Corbins, mediante el tipo de 67.71372 pesetas.

Pasado mañana, á las once de la misma, se

reunirán en el Ayuntamiento los médicos titulares con objeto de resolver asuntos interesantes para la clase.—Rovira.

Vitoria

Llamado por el presidente del Consejo, ha salido en el expreso para San Sebastián, el alcalde, don Guillermo Elio. Mañana será recibido por el Rey para organizar el programa del viaje de SS. MM. á Vitoria.

Probablemente vendrán el día 5 del próximo agosto para asistir á la apertura del Congreso Obrero.

También llegará el diputado á Cortes por este distrito, señor Dato, quien está encargado de pronunciar el discurso de apertura.

Los Reyes regresarán por la tarde á San Sebastián.

Algunos propietarios del barrio del Prado oponen dificultades por el derecho de servidumbre para la realización del proyecto municipal de construir hotelitos que hermozarían aquella parte de la ciudad.—Castro.

Huesca

Antonio Raya Cabrero y otro, que se dirigían desde su pueblo á las fiestas del Panzano, fueron sorprendidos por una tormenta, viéndose obligados á refugiarse en una alcantarilla. Al dirigirse después corriendo para guarecerse bajo de un árbol, un rayo mató á Antonio y su compañero cayó herido.

Con éstas, son varias las víctimas de exhalaciones eléctricas durante este año.

El señor Francos Rodríguez llegará en breve para pasar un día en compañía del gobernador de esta provincia, señor Soto Molla, íntimo amigo suyo.

Siguen los calores, á pesar de las frecuentes tormentas.—Ena.

Sevilla

El acaudalado propietario don Enrique Moreno, que regresaba en automóvil desde Sanlúcar de Barrameda, acompañado de varios amigos, ha sufrido un grave accidente en las inmediaciones de Jerez de la Frontera á causa de la rotura de una rueda del vehículo. El señor Moreno ha sufrido una gravísima herida en la cabeza, siendo trasladado á casa del ganadero jerezano señor Domecq.

La noticia ha causado en Sevilla penosa impresión.

Además de don Enrique Moreno, han resultado heridos don Jerónimo Angulo, don Tomás Rivero y el señor Mendiscuti.—Solo.

Gerona

El Ateneo Palafrugellense ha celebrado un partido de fútbol entre su primer equipo y el reserva del Barcelona, ganándolo éste por cuatro «goals» á dos.

Ha llegado á esta ciudad la sociedad coral «Unión Martorellense», siendo recibida por una comisión de concejales y otras de las sociedades corales de esta población.

Ha estado en Caldas de Malavella el rector de la Universidad, doctor Carulla, para adquirir datos respecto á las aguas medicinales, los cuales han de servir de base para el informe que ha de emitir la Academia de Medicina. Por la tarde visitó, acompañado del inspector de primera enseñanza, señor Ibarz, aquellas escuelas.

Ha inspeccionado los arrozales de Pals, el ingeniero del servicio agrónomo, señor Casallo.

Se ha inaugurado en la sociedad «Athenea» una exposición de anteproyectos de monumentos á las heroínas de Santa Bárbara.

Han salido de verano: para Rosas, la familia del farmacéutico don Salvador Murtra; para Cadaqués, la familia del coronel de la zona, señor Piserra.

Ha marchado á Córdoba, donde ha sido destinado, el oficial de Hacienda, don Manuel Guzmán.

El tiempo es lluvioso, habiendo refrescado la temperatura.—Grahit.

Málaga

Hoy se han registrado también varios robos, sin que la policía haya descubierto nada ni capturado á los ladrones.

Ha tenido que abandonarse la idea de celebrar, como otros años, los festejos de verano. En la última reunión celebrada en la alcaldía se acordó llevar el asunto al primer cabildo, aconsejando éste desistir del proyecto.—Stöp.

Valencia

Mañana comenzarán en esta ciudad los festejos de la feria, y aunque no tanta como años anteriores, comienza á notarse animación de forasteros.

Se espera que la animación aumente, pues siguen viniendo gente.

En el paseo de la Alameda, donde se ha instalado la feria, han quedado ultimados los preparativos.

Esta tarde ha comenzado la tirada de palomos á brazo, organizada por la sociedad «La Cinegética». Se celebra en el cauce del Turia y terminará mañana.

En el «foyer» del teatro Trián se inaugurará mañana una exposición de telas de abanicos que promete ser numerosa y brillante.

A las nueve de la noche se celebrará una retreta militar y á mediodía habrá reparto de limosnas y disparo de tracas.—Llorente.

Alicante

Las fuerzas del regimiento de la Princesa se estacionaron en el muelle de Levante, donde pasó revista el general Llopis, quedando éste muy satisfecho del comportamiento de las fuerzas. Luego desfiló el regimiento, mandado por el coronel Montero, siendo presenciado el desfile por gran gentío, especialmente en la Explanada, por donde iba formado en columna de honor, resultando lucidísimo.

Esta tarde, por la línea de la Marina, han llegado las dos compañías de dicho regimiento, las cuales han marchado á Carcagente para prestar servicios con motivo de la huelga ferroviaria. En la estación fueron recibidas por la escuadra y una banda de música, que han desfilado con las fuerzas hasta el cuartel de Benalúa.—Teruel.

Coruña

Ha salido para Valladolid, á fin de posesionarse de la dirección del Colegio de Santiago, el coronel de caballería don Aquilino Caruncho.

Los Clubs Coruña y Deportivo han jugado hoy un partido de fútbol, venciendo el Coruña por cuatro «goals». El «match» ha resultado interesante.

Con gran animación y afluencia de forasteros se ha inaugurado hoy en Santiago las tradicionales fiestas del Apóstol, que durarán hasta el 30 del actual.

Mañana saldrá para dicha ciudad el capitán general, acompañado de su Estado Mayor.—Tejada.

Cádiz

Se halla en Cádiz el director de carabineros, general Arizón. Su excursión está relacionada con una importante aprehensión de tabaco, verificada recientemente, por valor de 40.000 pesetas.

A bordo del Navarra, en la travesía de Málaga á Cádiz, ha fallecido súbitamente el pasajero don José Rodríguez.

En breve se emprenderá la obra de ampliación de la Factoría de Matagorda.—Dick.

La guerra europea Trece naciones en armas

Resumen del día

Nota rusa: En el sector de Riga se libran ruidosísimos combates, hasta ahora con ventaja para las armas rusas, que las han obtenido también muy importantes en el frente del Cáucaso contra las tropas turcas.

Nota francesa: No había sino de un vivo cañoneo al Norte del Somme y de que los alemanes han enviado algunas granadas sobre la región de Belfort, como han hecho ya alguna otra vez.

Nota británica: Señala un gran recrudescimiento de la lucha en casi todo el sector inglés, al Norte del Somme, donde sus fuerzas han tomado ahora como objetivo el pueblo de Pozieres, por cuya posesión luchan ahora ambos ejércitos.

Nota alemana: Frente francés: Los alemanes rechazan todos los ataques de franceses e ingleses y ganan algún terreno al Sur de Damioup. Al Oeste de Pozieres, violentas luchas cuerpo á cuerpo.

Frente ruso: Los alemanes rechazan un ataque ruso al Sudoeste de Riga e impiden á los rusos pasar el Sty.

Nota austriaca: Frente ruso: Ante la amenaza de un importante ataque ruso, los austriacos retiran las tropas del frente de Magura hasta la cresta principal de los Carpates.

Frente italiano: Intensa actividad en este frente, pero los austriacos rechazan todos los ataques italianos.

Del Extranjero

(LA VANGUARDIA tiene á disposición del público todos los originales de los telegramas que publica, para que, en cualquier momento, puedan consultar las dudas que se ofrezcan sobre la inteligencia de los textos respectivos y su fiel interpretación).

Francia

La nota oficial de la tarde

París, 23. — «Al Sur de Soyecourt pronunciaron los alemanes un ataque contra nuestras nuevas posiciones, fracasando por completo.

En el Somme, lucha de artillería. En la orilla derecha del Mosa, el adversario bombardeó el sector de Fleury.

Hubo combates con granadas de mano en las cercanías de la capilla de Sainte Pine.

En la región de Les Eparges rechazamos una tentativa alemana dirigida contra nuestras trincheras.» —Havas.

Desde Salónica

Marsella, 23. — Ha llegado hoy á este puerto, procedente de Salónica, el vapor Simons, de las Mensajerías Marítimas; llevaba á bordo doscientos ochenta pasajeros, entre ellos veintitres tripulantes del vapor inglés Virginia recientemente echado á pique en el Mediterráneo, y los cuales tomó á bordo el Simons en su escala de Malta. —Havas.

Detalles de un combate

París, 23. — Comunican del cuartel británico que el ataque del ejército inglés al Sur de Armentieres constituyó para los alemanes un golpe inesperado.

Durante cinco días en un frente de 3 kilómetros, nuestra artillería no había cesado de bombardear las alambradas y parapetos. Luego fué lanzado al ataque en el cual tomaron buena parte los australianos.

La artillería alemana respondió de pronto muy débilmente, pero así que los ingleses salieron de sus trincheras, abrió un violento fuego, al cual se juntaron las ametralladoras. Esto no contuvo á los ingleses, sino que comenzó un violento combate á la bayoneta y con granadas de á mano. Los alemanes fueron rechazados hacia sus trincheras de comunicación, pero cogidos los ingleses en emboscada por las ametralladoras, recibieron orden de retirarse, lamentando que los bávaros se negasen á aceptar el combate.

Aquel día hicieron los ingleses 120 prisioneros.

Cuando la toma de Oivillers un teniente alemán quiso poner su cruz de hierro en el pecho de un oficial inglés diciéndole: «Tomad. Por haber hecho lo que considerábamos como imposible.» El oficial inglés dió gracias al alemán, diciéndole que no quería privar á un enemigo infortunado de aquello que había conquistado con su valentía. —Havas.

La nota oficiosa

París, 23. — «En la jornada de ayer no se produjo en nuestros frentes sucesos ninguno de importancia. En el sector inglés se observaba una verdadera recrudescencia en los combates de artillería.

En el frente de Verdun continuamos acentuando nuestros avances en la región de Fleury, y en diversos puntos del frente hemos rechazado los ataques del enemigo.

En suma, durante la jornada de ayer no se registraron sino hechos de escasa importancia, que ninguna influencia han de tener sobre el conjunto de la situación.» —Havas.

La destrucción de un fortín

París, 23. — El corresponsal de la Liberté en el Norte de Francia, envía los interesantes detalles siguientes, sobre los efectos de la artillería francesa en el Somme.

«El oficial de artillería que mandaba la batería de artillería gruesa del sector de Sayecourt, cuenta que el día 18, cuando comenzó

la preparación para el ataque que había de tener efecto dos días después, el objetivo de la batería fué una fortificación cercana al bosque de la Etoile, edificada con todos los perfeccionamientos conocidos, provista de blindajes y abrigos de cemento armado de doce metros de profundidad, constituyendo un conjunto de defensas formidables muy difíciles de reducir.

El día 18 recibimos del puesto del comandante B la siguiente orden: «Es preciso cueste lo que cueste destruir la fortificación enemiga.» Un cuarto de hora más tarde dos suboficiales se ofrecían para reconocer lo más cerca posible el fortín.

La fortuna sonrió á los valientes que regresaron á los puestos avanzados con informes de una precisión absoluta, utilizados inmediatamente.

Más de 2.500 proyectiles de grueso calibre fueron lanzados en menos de seis horas sobre la fortificación. Una tras otra se hundieron las defensas que desaparecieron entre una nube de humo. Bajo un montón de escombros informes, trozos de ametralladoras y cádáveres destrozados hallaron nuestras tropas un suboficial bávaro agonizante. Al ver á los oficiales franceses pareció concentrar sus recuerdos y comenzó á hablar lentamente. Arrodillados cerca del oficial bávaro los artilleros oyeron lo siguiente:

«Treinta y dos hombres ocupaban la fortificación. Un teniente mandaba la pequeña reducida tropa. Al cabo de diez horas de bombardeo la mitad de la guarnición desapareció víctima de una muerte atroz. Dos murieron decapitados, tres, en medio de los cuales cayó un proyectil, quedaron pulverizados. Los sobrevivientes recogidos al fondo del abrigo subterráneo fueron víctimas de la misma suerte.

Una nueva explosión hizo temblar la caverna. De momento no nos dimos cuenta de lo que ocurría. Unas grandes llamas que salían de un rincón del subterráneo nos hicieron comprender que el incendio destruía la fortificación. Hubo un momento de indecible horror que aumentó el hecho de que el teniente, súbitamente enloquecido, disparaba su revolver contra un enemigo imaginario.

«A la siniestra luz de las llamas oscilantes, el oficial cuya locura sanguinaria iba en aumento, mató uno tras otro á todos los soldados y el mismo murió carbonizado.» —Havas.

La aviación francesa

París, 23. — Un despacho de Copenhague dice que la Gaceta de Cracovia publica una carta fechada en Pincow dando cuenta de que un aeroplano francés ha aterrizado en las líneas austro-alemanas, en las cercanías de Avenczu, no muy lejos de las líneas rusas. Se acercaron algunos soldados al aparato y entonces el aviador intentó huir, pero fué alcanzado y reducido á prisión. Entonces declaró ser un oficial francés que procedía de Nancy y que había atravesado de un vuelo la Alemania entera, unos 2.000 kilómetros, dirigiéndose hacia Rovno; pero que debido á la densa neblina se había extraviado un poco, aterrizando unas dos ó tres horas antes de lo que debiera.

Cuando supo que se hallaba en las líneas alemanas, se dejó caer al suelo y se echó á llorar.

Parece que la misión de este aviador era la de tomar fotografías de ciertas posiciones alemanas; el aparato que tripulaba era un biplano del tipo Nieuport. Créese que el aviador francés de que se trata es el teniente Marshall, que desde el principio de la guerra se había ya distinguido mucho en el cuerpo de aviación francés. El último record de la distancia era el que estableció en octubre de 1913 el aviador Seguin, que cubrió cerca de 1.000 kilómetros de un vuelo en circuito cerrado.

La ciudad de Pincow, donde se halla actualmente el teniente Marshall, está en la Polonia meridional, á unos 80 kilómetros hacia el Sur de Kielce.—Havas.

Nota oficial inglesa

París, 23. — «En todo el sector comprendido entre Pozieres y Guillemont se ha reanudado hoy el combate, alcanzando una extraordinaria intensidad. Nuestras tropas territoriales y las australianas han atacado respectivamente por el Sudoeste y el Sudeste las posiciones enemigas de los alrededores de Pozieres, tomando por asalto poco después de media noche dichas posiciones avanzadas, y ahora está librándose un violentísimo combate en el mismo pueblo de Pozieres, donde defiendense los alemanes con encarnizado apoyo de numerosas ametralladoras.

«La lucha es igualmente muy fuerte y viva en otros puntos del frente de batalla, no pudiendo todavía señalar ningún nuevo avance notable. Hemos recobrado esta mañana la totalidad del pueblo de Longueval, del que luego ha reconquistado el enemigo la extremidad Norte.

«Los alrededores de Guillemont han cambiado también de dueño dos veces consecutivas.» —Havas.

Nota oficial belga

El Havre, 23. — «La última noche y el día de hoy han transcurrido en medio de una relativa calma, salvo en la región de Dixmude, donde hemos reducido al silencio á algunas baterías alemanas que se mostraban ya muy activas; además, hemos bombardeado con buen éxito algunas obras de defensa enemigas.» —Havas.

Nota oficial de la noche

París, 23. — «Aparte algún cañoneo muy vivo en la región Norte del Soma, no se ha desarrollado en todo el frente otro hecho ninguno de importancia.

«En la nota oficial de ayer se dió equivo-